

ARC-Infos

Journal de l'Agglomération de la Région de Compiègne

ARMANCOURT ■ BIENVILLE ■
CHOISY-AU-BAC ■ CLAIROIX ■
COMPIEGNE ■ JANVILLE ■
JAUX ■ JONQUIERES ■ LA CROIX
SAINT OUEN ■ LE MEUX ■
MARGNY-LES-COMPIEGNE ■
SAINT-JEAN-AUX-BOIS ■ SAINT-
SAUVEUR ■ VENETTE ■ VIEUX-
MOULIN

www.agglo-compiegne.fr

Cœur d'agglomération,

un projet qui prend de l'ampleur

EN BREF

- Première rentrée à l'ESCOM
- Une résidence très écologique
- 3^{ème} Forum pour l'emploi
- Parrainez une soirée musicale au Théâtre impérial
- Marché de Noël
- Festival du film

p 2 et 3

EDITORIAL

p 3

L'AGGLO

- Logements et services : ça bouge dans les communes !

p 4 et 5



- Cœur d'agglomération, un projet qui prend de l'ampleur

p 6 et 7

ECONOMIE

- Avec Holdiparc, le Parc scientifique et tertiaire compte 28 entreprises

p 8

ENVIRONNEMENT

- Une eau de bonne qualité

p 9



EN BREF

- La rive gauche aménagée à Choisy-au-Bac
- Bientôt de nouveaux jardins familiaux à La Croix Saint Ouen

p 10

CALENDRIER

p 11 et 12



Première rentrée à l'ESCOM

Les 500 élèves ingénieurs de l'Ecole Supérieure de Chimie Organique et Minérale viennent de faire leur première rentrée à Compiègne. La deuxième école d'ingénieurs de l'agglomération est voisine du centre Pierre-Guillaumat de l'UTC à Royallieu. L'inauguration officielle de l'ESCOM aura lieu le 7 novembre. Sa construction s'est effectuée en un temps record puisque la 1^{ère} pierre avait été posée en janvier 2008.



Une résidence très écologique



Une nouvelle résidence étudiante est construite à proximité du rond-point de Mercières et de l'hôtel Ibis. L'ARC a acquis et aménagé les terrains. La résidence est réalisée par Picardie-Habitat, avec le concours financier du Conseil régional de Picardie et du Conseil général de l'Oise. Elle est gérée par le Crous. Dans un objectif de développement durable, les bâtiments en bois répondent aux exigences de la norme RT 2010, qui limite à 50 kW/h par m² la consommation annuelle d'énergie.

Parrainez une soirée musicale au Théâtre impérial

Pour sa saison 2008-2009, le Théâtre impérial propose aux associations de parrainer une soirée sélectionnée dans sa programmation. L'occasion pour elles de bénéficier d'une cinquantaine de places réservées, de voir leur nom associé à la communication de la soirée et de pouvoir organiser un cocktail dans le salon de l'Empereur ou le hall d'accueil.

Pour en savoir plus, contactez Jérôme Sonigo au **03 44 40 17 10** ou par mail : jerome.sonigo@theatre-imperial.com



3^{ème} Forum pour l'emploi

Avec le soutien de la ville de Compiègne et du Conseil régional de Picardie, l'association "Le sourire d'un enfant illumine le monde" organise le 3^{ème} Forum pour l'emploi consacré "à la rencontre des entreprises".

Il se déroulera jeudi 20 novembre de 9h à 16h au Centre de rencontres de la Victoire à Compiègne.

Son objectif est de mettre en relation directe les entreprises, les

centres de formation et les personnes qui sont à la recherche d'un emploi ou d'une formation professionnelle. Ce forum est gratuit.

Renseignements :
au **06 18 87 36 11** ou à lesouriredunenfantillumine@yahoo.fr
Le sourire d'un enfant illumine le monde - BP 40843 -
60208 Compiègne cedex

Marché de Noël

Le marché de Noël proposera des produits artisanaux, des santons, des objets de décoration, du vin chaud place de l'Hôtel de ville du 22 novembre au 4 janvier. Place Saint-Jacques, un manège de chevaux de bois remplacera la patinoire du 13 décembre au 4 janvier. Une exposition de chevaux de bois se tiendra, elle, salle des Minimes, du 13 au 18 janvier. Enfin, les Compiégnois pourront organiser une fête de la solidarité et de la fraternité en posant sur leur fenêtre des bougies allumées lors du réveillon du 24 décembre.



La Grande Guerre à l'honneur pour le Festival du film

A l'occasion du 90^{ème} anniversaire de l'Armistice du 11 novembre 1918, le 7^{ème} Festival du film (programmé du 11 au 15 novembre) sera intitulé 1914-1918 : de la Mémoire à l'Histoire. Une projection prestigieuse, celle du film Verdun, visions de l'Histoire (1928), de Léon Poirier, ouvrira le festival, le 11 novembre, au Théâtre impérial de Compiègne, avec accompagnement musical d'époque. Les conférences seront consacrées aux thèmes suivants :

- L'après-guerre, le deuil, la mémoire (12 novembre),
- Le rôle des femmes pendant la Grande Guerre (13 novembre),
- Les Français dans la Grande Guerre (14 novembre),
- La Grande Guerre dans le cinéma français (15 novembre) et enfin,
- Qui est le maréchal Foch ? (14 novembre).

Le festival n'oubliera pas une fois encore de s'adresser aux plus jeunes, en proposant des séances et des ateliers pour les écoliers, les collégiens et les lycéens de l'agglomération (sur réservations par les enseignants).

7^{ème} édition du Festival du film historique de Compiègne "1914-1918 : de la Mémoire à l'Histoire"

Cinéma les Dianas, Théâtre impérial, Espace Jean Legendre

Rens : 03 44 40 73 41

Le 14 novembre, concert spectacle "Belle Epoque" mis en scène par l'Atelier Chorale et Instrumental de Luzarches aux salles Saint-Nicolas



La complémentarité de nos actions

Les missions et les réalisations de l'ARC touchent un grand nombre de domaines très différents. Tous ont cependant le même objectif : un développement maîtrisé et la préservation de la qualité de vie de notre territoire.

Vous trouverez ainsi présentée dans ce numéro d'ARC-infos une opération exemplaire de réhabilitation menée à Jonquières.

Dans une maison ancienne appartenant à la commune, des logements destinés à la location viennent d'être créés et cette belle bâtisse de briques rouges a retrouvé son caractère et son harmonie.

Il est aussi question ici des chantiers de la ZAC des Jardins et de l'hypermarché Auchan qui commencent à La Croix Saint Ouen - le développement durable est au cœur de cet aménagement - et du projet de cœur d'agglomération qui est essentiel pour Margny, Compiègne et Venette.

Bienville et Le Meux vont se doter de nouveaux quartiers... Je pourrais encore citer les actions menées pour la préservation de la qualité de l'eau potable...

C'est cette diversité et cette complémentarité des actions de l'ARC qui font leur richesse et leur réel intérêt pour les habitants de l'agglomération.

Philippe MARINI

Président de l'Agglomération de la Région de Compiègne

Sénateur de l'Oise

Maire de Compiègne

Logements et services : ça bouge

Bienville s'agrandit

Le projet d'urbanisme de la commune a été présenté aux habitants le 25 septembre dernier. Il prévoit la construction d'une trentaine de maisons, l'aménagement d'un site destiné aux nomades sédentarisés et la transformation de la voie de chemin de fer désaffectée en voie verte. Développement durable et qualité paysagère seront les fils conducteurs de l'aménagement de ce nouveau quartier au nord-ouest de la commune avec la création de voies réservées aux vélos et aux piétons, le choix des matériaux et la diversité des plantations. Les premiers logements devraient être livrés à la fin de 2010.



Le réseau d'assainissement bientôt terminé

La mise en service du réseau d'assainissement se fera début 2009 à Bienville. Les eaux usées de la commune seront envoyées, à partir de cette date, pour traitement vers la station d'épuration de Clairoux.

Le raccordement des maisons individuelles au réseau doit être réalisé dans les deux ans suivant la mise en service de celui-ci. Passé ce délai, une mise en demeure de

réalisation des travaux peut être faite.

Il existe des incitations au respect de ce délai de deux ans :

- La taxe est de 410 € pour les maisons existantes, lors des deux premières années.

- Après ces deux ans, elle passe à 1 710 €, sachant que d'ici 2011 ce montant pourrait être revu à la hausse.

- Il est possible d'obtenir des subventions de l'Agence de l'Eau, sans conditions de ressources. La seule obligation est de faire les travaux dans les deux ans.

- Le Conseil général peut attribuer des

subventions en fonction des ressources. Des boîtes de branchement ont été installées en limite de propriétés, elles sont verrouillées et obturées. Si, malgré les mesures de sécurité prises par l'ARC pour éviter les raccordements "pirates", des personnes parvenaient à retirer l'obturateur, leur branchement serait à nouveau obturé par le service assainissement et les dégâts occasionnés leur seraient facturés.

Pour le bon fonctionnement des réseaux, aucun gravat, ni laitance de béton ne devront être déversés dans le réseau. Si cela devait arriver, la remise en état du réseau serait à la charge du responsable.

Le Clos Féron à Le Meux

Les travaux de voirie ont débuté pour la construction d'un nouveau quartier, le Clos Féron, situé au sud-ouest du centre-bourg de Le Meux. Le programme d'une quarantaine de logements individuels sera destiné en priorité aux personnes qui achètent leur premier logement. Il comprendra également des logements sociaux en location. Cette opération s'inscrit dans une démarche de Programme local de l'habitat dont l'objectif est d'introduire une offre diversifiée de logements. Les maisons devraient être livrées à la fin de l'année prochaine.



dans les communes !

Une réhabilitation typique à Jonquières

“Cette réhabilitation est exemplaire, elle met en valeur le patrimoine local car elle reprend l’architecture typique de Jonquières”, se félicitait le maire, Baudouin Gérard, lors de l’inauguration de trois logements locatifs communaux, début octobre. Ce réaménagement, d’une grande maison ancienne appartenant à la commune, a été mené par le CAL-PACT, chargé par l’ARC de son Opération Programmée d’Amélioration de l’Habitat (OPAH) à vocation intercommunale.

Après avoir visité les logements, le président de l’ARC, Philippe Marini, a salué “le goût qui éclate à nouveau aux yeux, à Jonquières, avec cette réhabilitation qui s’intègre parfaitement au style de la commune”.

Cette réhabilitation, lancée en 2000

par l’ancien maire, Jean-Jacques Carluy, a pour objectif d’accueillir des familles. Elle amènera de nouveaux élèves à l’école. Trois logements de type duplex F3 et F4 ont été aménagés en faisant appel à des entreprises du département. Les transformations opérées, tant à l’intérieur qu’à l’extérieur, sont impressionnantes. L’opérateur a parfaitement su retrouver l’harmonie architecturale de l’ancien bâtiment, tout en introduisant les éléments nécessaires à la création de logements (créations d’ouvertures, jardins privatifs...).

Cette opération, inédite dans l’agglomération, a été financée par une subvention de l’ARC (9 530 €), un apport communal (67 465 €) et un emprunt sur 30 ans de la commune (430 000 €). Les loyers rembourseront les annuités d’emprunt.



De gauche à droite
Arnaud Verfaillie
directeur général
d’Auchan La Croix, Jean
Desessart, maire de La
Croix et Philippe Marini,
président de l’ARC

Les Jardins, un nouveau quartier à La Croix Saint Ouen



La 1^{ère} phase de la ZAC des Jardins vient de démarrer avec les travaux de l’hypermarché Auchan. C’est sous cette enseigne que le magasin Mammouth de La Croix sera réinstallé à proximité du collège Jules Verne et agrandi. Son ouverture est prévue dans un an. Cet hypermarché créera des emplois. Il renforcera et équilibrera l’offre commerciale de l’agglomération.

Commence également la création d’un bassin d’infiltration des eaux de pluie qui sera aménagé en espace de promenade et de loisirs, sur 12 hectares environ. Il offrira un parcours sportif - long de 1 200 m - comprenant 11 agrès et sera planté d’arbres de hautes tiges (aulnes, frênes, saules...) évoquant le milieu forestier de la vallée de l’Oise.

La seconde phase d’aménagement des Jardins verra la construction de 200 logements, d’une résidence pour personnes âgées et de commerces de proximité. Elle s’achèvera d’ici 2014.

L’aménagement du quartier des Jardins (c’est-à-dire la création des voiries et des réseaux) coûtera 10 millions d’euros. Il est préfinancé par l’Agglomération de la Région de Compiègne.





Cœur d'agglomération, un projet qui prend de l'ampleur



Le projet de cœur d'agglomération a été présenté aux habitants du Compiégnois lors de deux expositions organisées par l'ARC en 2005-2006 et 2007. Son objectif est de s'appuyer sur la construction du nouveau pont urbain, qui va commencer en 2009, et sur celle de la rocade nord-est, qui est en cours, pour doter l'agglomération d'un véritable cœur constitué par les centres-villes de Compiègne, de Margny et de Venette.

La rocade nord-est qui va boucler le contournement de Compiègne, diminuera de moitié la circulation en cœur d'agglomération. En effet, 70% des voitures qui, à l'heure actuelle, passent sur le pont Solferino ne se rendent pas au centre ville mais l'utilisent faute d'un autre franchissement sur l'Oise.

Avec le nouveau pont urbain le nombre de voitures qui emprunteront le pont Solferino sera encore divisé par deux .

Le projet de cœur d'agglomération prévoit de réorganiser cette circulation réduite en accordant plus de place aux piétons et aux vélos. Les bords de l'Oise, aujourd'hui largement délaissés, seront aménagés pour la promenade. Un nouveau quartier sera construit au

débouché du pont côté Margny à la place des garages et des entrepôts actuels. La RN 31 sera transformée en voie urbaine à l'entrée de Venette. De l'autre côté de l'Oise, le site Benjamin Franklin de l'UTC sera réhabilité.

Certains éléments du projet doivent encore être précisés dans le cadre de la concertation et d'études complémentaires : le plan de circulation et de stationnement, la 2^{ème} phase du quartier de la Prairie. Des réflexions, à plus long terme, vont être menées à propos du réaménagement du quartier des Roses de Picardie, voisin de la gare.

Mais le constat s'impose aujourd'hui : le projet de cœur d'agglomération a su créer une dynamique qui s'adapte à

l'évolution du contexte économique.

En 10 ans, trois régiments sont partis. Le départ annoncé au mois de juillet dernier de l'Ecole d'Etat-Major et de la Direction du Service National marquera la fin d'une période, celle pendant laquelle l'armée a été un employeur majeur de la région. Mais il représente aussi l'opportunité de renforcer le cœur d'agglomération. Le site de l'Ecole d'Etat-Major permettra le développement de l'université, en répondant en priorité aux besoins de l'UTC. D'autres formations pourraient également s'y installer.

La vocation touristique du cœur d'agglomération s'affirmera aussi dans les années qui viennent. Le schéma de développement touristique de l'agglomération prévoit plusieurs pistes : le tourisme d'affaires avec la création,

Les principaux sites du projet de cœur d'agglomération

Les travaux du nouveau pont commenceront en 2009.
Un nouveau quartier sera construit côté Margny à son débouché



Le site de l'Ecole d'Etat-Major permettra le développement de l'université



Une réflexion sera menée sur l'aménagement de la 2^{ème} phase de La Prairie à Margny et à Venette



- 1 - Nouveau pont urbain et ZAC des 2 rives
- 2 - Quartier de La Prairie
- 3 - Quartier de Margny la ville

- 4 - Ecole d'Etat-Major et Direction du Service National
- 5 - Quartier des Roses de Picardie
- 6 - Haras National



Le Haras restera dévolu aux activités équestres



Le site Benjamin Franklin de l'UTC sera réaménagé



Le réaménagement de la bibliothèque Saint-Corneille par la ville de Compiègne s'inscrit dans la dynamique du cœur d'agglomération



Le tourisme d'affaires se développera avec un centre de congrès et un hôtel près du Château

près du Château, d'un centre de congrès, d'un hôtel et un spectacle permanent qui attire le public. D'autres projets sont en cours d'étude : l'évolution du port de plaisance et l'ouverture du parc du Château, côté Oise à proximité de l'Ecole d'Etat-Major.

De son côté, le site actuel du Haras, qui est un monument historique, demeurera dévolu à des activités liées au cheval auxquelles il prêtera son cadre exceptionnel. Cette vocation sera inscrite au Plan local d'urbanisme. Pour réutiliser ces bâtiments, il faudra l'accord de la ville.

Et aussi...

- La réinstallation programmée de la direction de l'ONF à Compiègne représente l'arrivée de près de 400 agents (en intégrant des activités annexes) et l'aménagement d'un siège social de 10 000 m² de surface utile. La proximité, là encore, de l'UTC et du pôle de compétitivité à vocation mondiale "agro-ressources" lui permettra de développer de nouveaux liens avec les milieux économiques. La présence du siège de l'ONF contribuera à développer notre vocation tertiaire et celui-ci pourra être

accompagné par différentes activités liées à la filière bois.

- D'ici à la fin de l'année, le Pôle emploi formation du Pays Compiégnois regroupera, à deux pas de la gare, la Maison de l'Emploi et de la Formation et la Mission locale. Il occupera un bâtiment entièrement rénové.

- L'ARC aménage aussi les anciens locaux de la Banque de France qui accueilleront prochainement les tribunaux de commerce de Senlis et de Compiègne qui ont fusionné.



Avec Holdiparc, le Parc scientifique et tertiaire compte 28 entreprises



Holdiparc, un ensemble de trois bâtiments de bureaux réalisé par le groupe Holdis, vient d'ouvrir ses portes au Parc scientifique et tertiaire à La Croix Saint Ouen, à proximité du lycée Charles de Gaulle et du rond-point de l'Europe. Il accueille six entreprises qui représentent une centaine d'emplois.

Holdiparc se compose de 3 bâtiments totalisant 3 100 m² de surface. La conception des bâtiments répond aux exigences de la démarche H.Q.E. (Haute Qualité Environnementale). Les bâtiments ont été livrés aux entreprises qui les occupent entre mai et juillet derniers et ils sont entièrement commercialisés.

La construction de ces nouveaux bâtiments a d'ailleurs permis de libérer des surfaces de bureaux dans des bâtiments existants au centre de l'agglomération et à Mercières. Ils ont pour l'essentiel été repris par d'autres entreprises.

Le Parc scientifique et tertiaire

Huit autres projets d'installation d'entreprises sont en cours de réalisation au Parc scientifique et tertiaire.

Ce parc se situe à l'entrée de La Croix Saint Ouen en venant de Compiègne, dans le prolongement de la ZAC de Mercières et il couvre 23 ha. Sa commercialisation a débuté en 1992. Elle a été en partie freinée par les contraintes du Plan de Prévention des Risques d'Inondation. La réalisation en cours du bassin d'atténuation des crues de Choisy-au-Bac lève ces contraintes.

Il accueille des entreprises tertiaires, technologiques ou scientifiques et des entreprises issues de l'UTC ou ayant des liens importants avec l'université compiénoise.

Avec la réalisation du programme Holdiparc par le groupe Holdis, il compte aujourd'hui 28 entreprises et quelque 500 emplois.

L'ARC y a réalisé 7,9 millions d'euros d'investissements (montant actualisé : 10,4 millions). L'aménagement du parc correspond à un vrai partenariat public

privé : l'ARC aménage les voiries et les réseaux jusqu'au pied des immeubles, les entreprises construisent leur bâtiment après des échanges avec l'ARC sur le projet.

Ce parc constitue une entrée d'agglomération de qualité : bâtiments, espaces ouverts, campus à l'anglo-saxonne. Il possède de sérieux atouts :

- Il est proche du cœur d'agglomération via la RD 200 ainsi que de l'Île-de-France et de Roissy, via l'autoroute A1.
- Il propose hôtellerie et restaurants de qualité.
- Ses prix de vente sont réduits de moitié pour les activités scientifiques et technologiques.
- Enfin, comme sur l'ensemble de l'agglomération, la taxe professionnelle y est modérée.



Une eau de bonne qualité

L'ARC produit une grande partie de l'eau potable consommée dans l'agglomération. Les communes et les syndicats de communes en assurent la distribution. Gros plan sur une activité essentielle.

L'Agglomération de la Région de Compiègne alimente en permanence en eau potable les communes de Compiègne, de La Croix Saint Ouen et de Venette, soit 48 804 habitants. Si l'on tient compte des communes alimentées occasionnellement, ce sont 60 339 habitants qui utilisent cette eau.

L'agglomération vend cette eau aux communes de Compiègne, de Venette, de La Croix Saint Ouen, au syndicat d'eau de Choisy-au-Bac et au syndicat d'eau de Longueil-Sainte-Marie qui en assurent la distribution aux usagers.

L'eau provient de deux forages situés à Baugy et au lieu-dit L'Hospice à La Croix Saint Ouen.

L'ARC réalise les ouvrages de production, de transport et de stockage. Leur exploitation et leur entretien sont assurés par la SAUR.

Plus de 4 millions et demi de mètres cubes par an

Le volume d'eau produit par l'ARC a atteint 4,6 millions de m³ en 2007. Ce chiffre, en très léger recul par rapport à 2006, confirme la tendance, constatée depuis plusieurs années, à la diminution de la consommation d'eau, malgré l'augmentation de la population. Particuliers et entreprises adoptent de plus en plus des

comportements économes.

Baugy a produit, en 2007, 3,5 millions de m³ et L'Hospice 1,1. Avant la mise en place du traitement au charbon actif à L'Hospice en 2007, Baugy avait été privilégiée pour garantir une bonne qualité de l'eau distribuée. Ce n'est plus nécessaire aujourd'hui et l'ARC souhaite rétablir en 2009 un équilibre entre la production des deux sites.

Des normes très strictes

L'eau des captages de l'ARC est de bonne qualité bactériologique. Cela signifie que l'on n'y trouve pas de bactéries.

En ce qui concerne l'atrazine et le déséthylatrazine, à Baugy, leurs concentrations sont au maximum de 0,07 microgramme par litre. Ce taux se situe au-dessous de la norme française qui est de 0,10 microgramme maximum par litre (soit 0,10 millionième de gramme par litre).

À L'Hospice, ces concentrations, avant traitement au charbon actif, restent stables et légèrement supérieures à cette même norme. Après traitement, il n'y a plus d'atrazine et de déséthylatrazine détectables dans l'eau.

On peut donc dire qu'aujourd'hui, les problèmes posés par la présence de ces deux pesticides dans l'eau sont résolus.

Enfin, la teneur en nitrate est comprise entre 37 et 42 milligrammes par litre à Baugy et entre 22 et 24 milligrammes par litre à L'Hospice. Ce taux est inférieur à la norme française qui est de 50 milligrammes maximum par litre.

Le prix de l'eau

Le prix de l'eau produite par l'ARC se compose :

- d'une part perçue par l'ARC (0,2550 € hors taxes par m³) servant à financer les travaux d'extension et de modernisation des réseaux et des ouvrages, une étude de diversification destinée à trouver de nouveaux captages...
- d'une part perçue par la SAUR (0,2481 € hors taxes par m³) destinée à l'entretien et à l'exploitation des ouvrages de production d'eau potable.

Le prix de l'eau payé par les usagers comprend aussi : le coût de l'assainissement, les redevances versées à l'agence de l'eau Seine-Normandie et à Voies navigables de France, l'abonnement et la TVA.

La rive gauche aménagée à Choisy-au-Bac

Dans l'optique de limiter les crues de l'Aisne et de l'Oise dans le Compiégnois, l'ARC mène une action d'envergure à Choisy-au-Bac. Des buses ont été installées, et un bassin d'atténuation des crues d'un million de m³ sera réalisé par la suite. En complément de ces deux gros chantiers, des travaux ont débuté en rive gauche de l'Aisne, sous le pont de Choisy et sur une bonne centaine de mètres en aval. Ce secteur étroit faisait goulet d'étranglement en cas de crues. Pour y remédier, le halage sous le pont va être détruit et remplacé par un passage de la piste cyclable sur pilotis. Cette solution permettra de faciliter les écoulements. L'objectif sera le même en aval avec

la suppression d'un ancien remblai et l'abaissement de la rive d'environ un mètre de hauteur. A la fin des travaux, en janvier, la piste cyclable sera recréée (une déviation provisoire entre la zone du pont de Rets et la rue menant au Carandeu sera mise en place).

Par ailleurs, le parking existant sera planté d'arbres, le skate-parc et le boulodrome conserveront leur vocation, tandis que des pontons vont être créés dans ce secteur propice à la promenade.

Ces travaux nécessiteront, pour des raisons de sécurité, que la circulation soit réglementée aux abords du pont de Choisy.



Bientôt de nouveaux jardins familiaux à La Croix Saint Ouen

Les 377 jardins familiaux de l'agglomération couvrent 11 hectares en limite de Compiègne et de La Croix Saint Ouen. De nombreuses demandes de jardiniers souhaitant cultiver les légumes pour la consommation familiale sont en attente. C'est pourquoi l'ARC étudie avec le président de l'Association des Jardins familiaux, Jean-Claude Dorlé, la possibilité de créer de nouvelles parcelles. Le principe en a été validé par l'agglomération et la commune de La Croix.

L'association a besoin d'un terrain qui permettrait de créer dans un premier temps 30 à 40 jardins.

Les nouveaux jardins feront l'objet d'un règlement spécifique tant pour leur aménagement (installation de cabanes) que pour les modes de culture qui devront être écologiques. L'eau de pluie devrait également pouvoir être utilisée pour l'arrosage.

Les terrains concernés se trouvent en effet à l'intérieur du périmètre éloigné du captage de L'Hospice qui approvisionne une partie de l'agglomération en eau.



Jusqu'au 20 décembre
Compiègne

Exposition "Les Alliés pendant la Grande Guerre" - Mémorial de la Clairière de l'Armistice

Du 2 novembre au 7 décembre
Compiègne

Exposition "90^{ème} anniversaire de l'Armistice du 11 novembre 1918" - Espace Saint-Pierre des Minimes

7 novembre
Compiègne

"Entreprendre dans les services à la personne" réunion sur les aides au montage de projet et agréments animée par le Roseau - Local du Roseau, de 18h30 à 20h30

8 novembre
Le Meux

Spectacle à bord d'un bus "Le périple", théâtre marionnettes d'Agnès Zacharie - Place du Château, 17h et 20h30 - Rens : 03 44 91 17 49

Du 8 au 22 novembre
Choisy-au-Bac

Exposition pour le 90^{ème} anniversaire de l'Armistice 1918 - Médiathèque

Du 8 au 26 novembre
Margny-lès-Compiègne

Exposition "Partnerstwa", artistes de Pologne - Médiathèque Jean Moulin

9 novembre
Jaux

Spectacle "Le périple", théâtre marionnettes - Place du centre Bourg, 17h et 20h30

10 novembre
Margny-lès-Compiègne

"Les flammes de la Mémoire" en hommage aux poilus, rassemblement avec des enfants des écoles primaires pour un dépôt de bougies au monument aux morts, lecture d'un poème - Parvis de l'Hôtel de ville, 17h

14 novembre
Compiègne

Atelier sur la reprise d'entreprise animé par la Chambre de commerce et d'industrie et la chambre des métiers de l'Oise - Maison du Conseil général, de 10h à 12h

Le Meux

Festival du documentaire, projection du film "Faits divers, enquête sur la mécanique des médias" et débat avec le réalisateur Bernard George - Salles des fêtes Yvon Dupain, 20h, entrée gratuite
Rens : 03 44 91 17 49

Venette

Festival des Contes, Colette Migne, conteuse "Les contes pour rire" - Maison intergénération, 20h30

15 novembre
Compiègne

Concert de Nicolas Stavy piano - Château de Compiègne, 17h30 - Réservation : 03 44 38 47 35

15 et 16 novembre
Compiègne

Concours Agility canine - Centre de rencontres de la Victoire

16 novembre
Choisy-au-Bac

Grand loto organisé par le comité de jumelage - Salle polyvalente, à partir de 14h

La Croix-Saint-Ouen

22^{èmes} rencontres des collectionneurs - Salle des fêtes, de 8h à 18h

Le Meux

Bourse aux jouets - Salle Yvon Dupain, de 14h à 17h

20 novembre
Choisy-au-Bac

Soirée Beaujolais nouveau organisée par le comité des fêtes sur réservation - Salle polyvalente, à partir de 19h

Le Meux

Soirée Beaujolais - Salle Yvon Dupain, à partir de 21h

20 novembre
Margny-lès-Compiègne

Théâtre "Manouche pas touche !", Compagnie Les piqueurs de glingues - Salle municipale, 20h45



22 et 23 novembre
Margny-lès-Compiègne

Stage écriture et jeu, en partenariat avec la Comédie de Picardie, animé par Hugo Paviot - Médiathèque Jean Moulin - Stage gratuit sur inscription au 03 44 36 31 57



23 novembre
Clairoix

Sainte Barbe avec les pompiers de Clairoix

Compiègne

Salon du Bouquiniste, livres anciens et modernes, gravures, cartes postales, affiches, BD... - Salles Saint-Nicolas, de 8h30 à 18h

Récital Aurélie Loilier, soprano, Julien Marcou, harpe et Gaspard Brécourt, piano - Théâtre impérial, 17h30



Vieux-Moulin

Remise des prix maisons, cours, parc et jardins fleuris organisée par l'association AVMPMM

11 novembre

Bienville

Cérémonie suivie du pot de l'amitié - Mairie, 11h30

Choisy-au-Bac

Messe à 11h, célébration au Monument aux morts à 12h suivie d'un vin d'honneur

Compiègne

10h 30 : cérémonie au Monument aux morts
A partir de 14h, célébration à la Clairière de l'Armistice en présence du Premier Ministre

Janville

Commémoration, 11h

La Croix Saint Ouen

Cérémonie et défilé municipal - Salle des fêtes, 9h15

Margny-lès-Compiègne

Messe à 8h30, rassemblement dans le parc, cérémonie au Monument aux morts puis vin d'honneur à la Mairie

Venette

Messe à 9h30, cérémonie et rassemblement au Monument aux morts, exposition à la Maison intergénération



28 novembre
Compiègne

Théâtre musical "Music-hall ! Lucienne et les garçons" avec Lara Neumann, Flannan Obé et Emmanuel Touchard - Théâtre impérial, 21h



29 novembre
Compiègne

Kermesse-vente organisée par le club de l'Amitié de Royallieu - 2 square Blaise Pascal

Le Meux

Festival des contes d'automne 2008 "Un chat dans un grand sac", à partir de 4 ans, suivi d'un verre de l'amitié en compagnie des conteurs belges - Salle des fêtes, 15h, entrée gratuite

Venette

Représentation théâtre ados (théados) "Morts de rire" - Salle des fêtes André Ledoux, 20h30

29 et 30 novembre
Clairoix

Concours de tarot et bourse aux jouets organisés par le club des supporters de football - Salle polyvalente

La Croix Saint Ouen

Salon international de l'ALC - Salle des fêtes, de 10h à 18h

Du 29 novembre au 20 décembre
Margny-lès-Compiègne

Jeune public "Livres d'artistes", exposition réalisée par le centre artistique de Verderonne - Médiathèque Jean Moulin



30 novembre

Compiègne

Concert des révélations classiques 2007 de l'ADAMI
Théâtre impérial, 17h30

Le Meux

Marché de Noël, de 9h30 à 14h

La chorale "La clef des champs" fête ses 25 ans,
concert au profit du Téléthon - Eglise St-Martin, 17h

Du 1^{er} au 31 décembre

Compiègne

Animations et marché de Noël - Place de l'Hôtel de ville

5 décembre

La Croix Saint Ouen

Cérémonie commémorative de la guerre d'Algérie -
Salle des fêtes, à partir de 9h15

Margny-lès-Compiègne

Journée nationale d'hommage aux "morts pour la France" de la guerre d'Algérie, des combats au Maroc et de la Tunisie, rassemblement et dépôt de gerbe au monument aux morts, suivi d'un vin d'honneur à la mairie, à partir de 18h45

Du 5 au 7 décembre

Compiègne

Exposition-vente de l'Arche - Salles Saint-Nicolas,
entrée libre

6 décembre

Armancourt

Loto organisé par l'Amicale de l'Ecole
d'Armancourt - Salle polyvalente, à partir de 18h

Choisy-au-Bac

Voyage à Rochester (GB), marché de Noël dans la ville de Dickens organisé par le comité de jumelage
Rens : 03 44 85 68 85

Compiègne

Concert : Dame Felicity Lott, soprano, Maciej Pikulski, piano -
Château de Compiègne - Réserv. : 03 44 38 47 35

7 décembre

Compiègne

Opéra bouffe "la cour du roi Pétaud" de Léo Delibes par la C^e Les Brigands - Théâtre impérial, 17h30

7 décembre

Margny-lès-Compiègne

Marché de Noël - Salle Aimé Dennel et terrains de tennis, de 10h à 18h



Venette

Bourse aux jouets organisée par le VAL - Salle des fêtes André Ledoux, 14h

13 décembre

Clairoix

Après-midi récréative proposée par les vieux travailleurs
Salle polyvalente

Compiègne

Concert de l'Orchestre de Picardie, direction musicale Pascal Verrot - Théâtre impérial, 21h



13 et 14 décembre

Compiègne

Salon de la Brocante - Centre de rencontres de la Victoire, de 9h à 19h

Marché de Noël organisé par le Lion's Club Compiègne
Royallieu - Salles St-Nicolas, de 10h à 19h, entrée libre

La Croix Saint Ouen

Marché de Noël de la "Sainte Lucie" à l'initiative du comité de jumelage - Salle des fêtes

14 décembre

Choisy-au-Bac

Goûter des Aînés par le CCAS - Salle polyvalente

Compiègne

Concert de Noël "Haendel : le messie" avec Armelle Jacques (soprano-alto) et Jean-François Chiama (ténor-baryton) sous la direction de Daniel Delaunay - Château de Compiègne, 17h
Réserv. : 03 44 68 25 45

14 décembre

Margny-lès-Compiègne

Repas de Noël des Aînés - Salle Marcel Guérin, 12h



5 décembre

Compiègne

20h30 Enduro-moto au 25^{ème} RGA (durant 20 heures), animations au centre ville (24 h), aqua night, piscine de Mercières

5 et 6 décembre

Saint-Sauveur

Repas à la salle des fêtes, le 5 décembre
Ateliers divers organisés par le CLSS, le 6 décembre

Clairoix

Salle polyvalente

La Croix Saint Ouen

Rue Carnot devant la salle polyvalente

6 décembre

Jaux

Salle des fêtes et salle des sports

Le Meux

Soirée et repas dansant à la salle Yvon Dupain, à partir de 19h

Margny-lès-Compiègne

Parc de la Mairie

13 décembre

Venette

Du 17 décembre au

19 janvier

Compiègne

Autour de l'exposition Napoléon III et la Reine Victoria "Modes du Second Empire".

17 décembre

Janville

Noël des enfants, spectacle, goûter et distribution des jouets - Salle des fêtes



Margny-lès-Compiègne

Théâtre musical "Le magicien des Couleurs", à partir de 3 ans - Médiathèque Jean Moulin, entrée gratuite

20 décembre

Janville

Spectacle pour le 3^{ème} âge, distribution de colis - Salle des fêtes

Venette

Goûter des Aînés organisé par le CCAS - Salle des fêtes André Ledoux, 14h30

21 décembre

Clairoix

Marché de Noël - Salle polyvalente

24 décembre

Choisy-au-Bac

Spectacle de Noël pour les enfants - Salle polyvalente, 15h, entrée gratuite

31 décembre

Saint-Sauveur

Réveillon de la Saint-Sylvestre organisé par le Comité des fêtes

Venette

Réveillon de la Saint-Sylvestre avec le Comité des fêtes - Salle des fêtes André Ledoux, 20h



ARC-Infos est une publication de l'Agglomération de la Région de Compiègne

Hôtel de Ville - BP 10007
60321 Compiègne cedex
Tél. 03 44 40 76 00
www.agglo-compiegne.fr

Co-directeurs de la publication :
Philippe Marini
Eric de Valroger

Rédaction :
Service Communication

Illustrations : ARC - J-P Gilson -
IGN - Espace Jean Legendre
Médiathèque Jean Moulin

C. Schryve - Cabinet Arval -
Fotolia - Agence MP

Conception, réalisation :
Agence MP

Impression :
Imprimerie de Compiègne

ISSN : 1776 - 1557